

En la capital...  
En la provincia...  
En el extranjero...  
Todo pago se entiende por adelantado.  
Redacción y Administración, calle del Progreso, 1, 2.º

# LA LUCHA

**Anuncios.**  
En la 1.ª página una peseta la línea.— En la 2.ª, 75 céntimos.— En la 3.ª, 50 céntimos.— En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.— Anuncios mortuarios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.— C. multados y reintegrados de 10 a 5 pesetas en línea y juicio de la Administración.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTI, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV.

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, jueves 27 de junio de 1895

NÚMEROS SUELTOS  
25 céntimos.

N.º 5.607

## Cortes

Sesiones del día 25

**Congreso.**—Después de algunos ruegos y quejas de interés secundario, el conde de Romanones llamó la atención del gobierno sobre supuestas ilegalidades que patrocinan los presidentes de las audiencias en los nombramientos de jueces municipales.

El ministro de Gracia y Justicia declaró que nada puede hacer hasta haberse enterado de los expedientes; pero que puede asegurar que se cumplirá la ley.

El señor Sanchiz preguntó al ministro de la Guerra en qué forma se cubrirán las bajas en el ejército de Cuba. Pidió en todo caso un plazo para la redención á metálico de los reclutas destinados á cubrir bajas, y unos expedientes.

El señor Urzaiz presentó una exposición referente á impuestos.

El conde de Romanones pidió el expediente sobre el ensanche de Madrid.

El señor Auñón preguntó al ministro de Marina cual es el número de buques que destina á la vigilancia del litoral cubano.

Se pasó á la votación definitiva del proyecto de autorización al gobierno para que plantee el presupuesto de Cuba.

Fué aprobado el proyecto por 214 votos contra 24.

Luego se votó definitivamente el articulado completo de la ley de presupuestos generales del Estado, aprobado por 219 votos contra 12.

Fué aprobado finalmente por unanimidad el proyecto de pensionar á las nietas de la heroína Agustina de Aragón.

Se reunió el Congreso en sesión separata para la aprobación de asuntos, y se levantó la sesión.

**Senado.**—El marqués de Villasegura habló nuevamente de los abusos en las quintas y de la organización militar de Canarias.

Contestóle el ministro de Estado ofreciendo dar cuenta de las quejas á sus colegas de la Guerra y de la Gobernación.

En la orden del día hubo la votación del dictamen sobre las cuentas generales del Estado, aprobándose el dictamen que se refiere al ejercicio de 1893-94, modificando varios artículos que tratan de la instrucción pública.

Suspendióse la sesión antes de votarse varios artículos de los presupuestos.

Finalmente se reunió el Senado en secciones.

Leyóse y aprobóse el dictamen sobre el presupuesto de Cuba.

## EL INCIDENTE

El incidente parlamentario surgido en el Congreso entre nuestro querido amigo señor Romero Robledo y el silvelista señor conde de la Corzana, es una nueva demostración de lo que puede dar de sí la política cuando ésta se basa en el personalismo apasionado exento de toda mira elevada.

Tiempo hacía que siempre que el conde de la Corzana se dirigía al señor Romero Robledo lo verificaba con una sana impropiedad de quien busca la reparación de una injusticia, y siempre nuestro amigo ha tenido la paciencia de sufrir con estóica resignación las imperpetinencias de los que no tienen otra mira que buscar notoriedad por medios solamente permitidos en aras del odio y nunca de la elevación de ideas.

Peró como todo tiene fin en el mundo, las inconveniencias del de la Corzana han tenido también su límite, encontrando en el señor Romero Robledo un correctivo que ha dado lugar á que

se ponga de manifiesto el fin de tantas inconveniencias, que no era otro que provocar á nuestro ilustre amigo á un lance personal, no con propósito de buscar una reparación á un agrávio que no existe desde el momento que hay provocación, si no con el premeditado de que el señor Romero Robledo tenga que dejar el ministerio poniendo en apuro al gobierno.

Afortunadamente el tiro no ha producido el efecto buscado porque nuestro amigo, que se ha propuesto no dar gusto á los que tan injustamente lo combaten, no se niega á ir al terreno á que se le quiera llevar, pero cuando deje de ser consejero de la corona.

Esto, unido á la unánime opinión de la prensa contraria á la provocación del conde la Corzana, ha puesto de relieve las bajas pasiones en que se inspiran algunos de la fracción disidente, que serían capaces de morir como Sansón bajo las ruinas del templo, con tal de que con ellos sucumbiera el hombre que tanta ira les inspira por lo mismo que tanto vale y tantos servicios tiene prestados al país y á la causa de la dinastía.

El *Nacional*, que solo se limita á consignar la opinión de los periódicos de más altura de todos los partidos, dice, como comentario á todo lo ocurrido, que lo que se ha propuesto el diputado disidente no ha sido otra cosa que buscar, á falta de mejores cualidades, la de la notoriedad, porque en sus columnas se ha dicho al conde de la Corzana mucho más que en el Congreso y en defensa propia le ha dicho el señor Romero Robledo, y nunca se le ha ocurrido al conde de la Corzana darse por aludido, atribuyéndolo el colega á que en el Congreso el conde se hace célebre por su acometividad, mientras que pidiendo satisfacción á los periodistas, sobre no encontrar esa buscada notoriedad, se corre el riesgo de recoger quebrantos.

De todos modos, la opinión está al lado del ministro de Gracia y Justicia y esto satisface á los que somos sus antiguos y buenos amigos, porque si valiera que el que más desparpajo tiene estuviera en su mano el derribar ministros y provocar crisis ministeriales, ni habría ministro ni gobierno en verdadera posesión de la confianza de la corona.

Valiera más que ese conde dedicara sus energías en bien del país, en vez de perderlas en empresas de bajo vuelo que solo al ridículo conducen, porque cuanto más ataquen al señor Romero Robledo, más justificarán el mérito de éste y más de relieve pondrán la pobre envidia que le profesan.

## ENCICLOPEDIA DEL PUEBLO

X  
Las exposiciones

Ya hemos dicho en anteriores artículos, que esta sección dentro de la cual caben asuntos varios, busca sin embargo la oportunidad de los sucesos para explicarlos y la realización de los hechos para acomodarlos á los principios de la ciencia. En la ocasión presente ningún asunto hay de importancia general que merezca ser objeto de un artículo en la ENCICLOPEDIA DEL PUEBLO, pero teniendo en cuenta la celebración de la Exposición artística en Madrid, parécenos conveniente indicar algo acerca de lo que las exposiciones representan para el desarrollo de las actividades humanas.

Las exposiciones pueden ser universales y particulares; las primeras abarcan y comprenden los productos de todas las naciones; éstas se celebran desde hace muy poco tiempo, porque las relaciones interna-

cionales del comercio y de la industria se han extendido en el siglo moderno de una manera extraordinaria, se ha dado un paso de gigante en el camino de la confraternidad de los pueblos y todos juntos y unidos celebran una gran exposición que podemos llamar humana. En cambio, las particulares solo se extienden á un territorio determinado de producción, solo comprenden las energías productoras de un Estado, provincia, etc.

Veamos ahora la importancia y bienes que traen las exposiciones.

En el orden económico de los cambios de la riqueza, la exposición es un gran mercado donde se ponen de manifiesto todas las energías productoras. El fabricante procurará llevar al seno de la exposición el trabajo más completo y acabado, por la sencilla razón de que la concurrencia le excita, el premio le estimula y la aceptación de sus productos tiene que ser de beneficiosos resultados, porque es pública la exhibición de los mismos. Los obreros van ganando en este esfuerzo de la voluntad humana; ellos han sido los que han desempeñado y desempeñan la parte material del trabajo, y si éste es aceptado tendrán un punto, un sitio donde encontrar recompensas á su actividad.

Puede suceder que un productor no haya conseguido obtener ó sacar de los que constituyen su industria toda la publicidad y aceptación que trae consigo el hecho de llevar sus productos á un punto donde, á mas de exhibirlos, se premian; y cuando esto último sucede, he aquí demostrado como la concurrencia es un estimulador de las actividades, que justamente dá y comparte los beneficios según se lo merecen los que á ella acuden.

Indirectamente se hacen mas íntimas las relaciones de los pueblos en la vida internacional y cada gran exposición es, ciertamente, un paso para el establecimiento del libre cambio; indirectamente también, los legisladores y los hombres de Estado reciben como una llamada de atención hácia ese fenómeno comercial, y claro está que la necesidad misma de las cosas tiene que dar á sus inteligencias medios para acometer reformas beneficiosas siempre para el mayor número.

Las exposiciones particulares significan un gran adelanto sobre las trabas del régimen antiguo; cuando existían los gremios y los monopolios mercantiles, de los cuales, por desgracia, aun quedan restos en algunas naciones, no podía pensarse en exponer, porque esto sería tanto como dar plaza de productor á quien ni aun legalmente podía serlo; así es que las exposiciones son un reflejo de la libertad del comercio y una consecuencia de la libre contratación. En el orden mercantil ó industrial no cabe duda que tienen más importancia las universales, porque el comercio es de suyo cosmopolita, pero no dejan de tenerla también las particulares, porque en ellos se revelan los rasgos de la producción nacional.

También hay exposiciones en el orden artístico y principalmente respecto de la pintura y la escultura, que son artes que tienen su desenvolvimiento en el espacio, la una en dos dimensiones, longitud y latitud, y la otra en tres, longitud, latitud y grueso.

A otro orden de la actividad tocan los resultados que de estas exposiciones se sacan; no cabe duda que en ellas se refleja vivamente el carácter y el génio de un pueblo, y por el divino arte puede deducirse hasta lo que fué una civilización en un período determinado. España, por ejemplo, manifiesta su predominio en el orden religioso, donde tantas bellezas artísticas se han producido; Italia, sin dejar de serlo, refleja un tinte ideal de primera fuerza en este género de obras; el alemán

pone de manifiesto su génio melancólico propio del hombre del Norte, etc.; y además, como el arte tiene un fin educativo de la sensibilidad y la presencia de buenas obras inspira buenos sentimientos y educa el gusto, la frecuencia en la celebración de exposiciones artísticas, indica y dice mucho bueno para un país.

La competencia que aquí se entabla no es la de intereses, sino la de ideales, la de escuelas y tendencias; y generalmente vemos que toda exposición trae consigo entre los artistas una serie de discusiones fecundas por las cuales gana mucho el arte, se hace más comprensible á la generalidad y despierta los sentimientos que puedan hallarse dormidos y embotados. El premio al mérito sella el resultado feliz de una obra artística, y la exposición no es solo un excitante para los artistas, sino un escudo de belleza para el público que, aun siendo refractario á estas cosas, poco á poco sentiría las inefables sensaciones que el arte de Rafael y de Murillo hacen experimental.

Hay también exposiciones científicas de importancia suma también, porque permiten vulgarizar la ciencia y que todo el mundo, por el hecho de pensar en lo que ve, tenga que realizar un trabajo intelectual para apropiarse las ideas que las cosas representan.

Por tanto, las exposiciones pueden llamarse perfectamente la democracia de las actividades que ya no aparecen cerradas, siendo herencia histórica de una clase social, sino abiertas á todas las influencias y admitiendo en su seno lo bueno, lo bello y lo verdadero, venga de donde viniere y sea de donde fuere.

Creemos, por tanto, que los gobiernos que fomentan las exposiciones tanto nacionales como universales, ponen los medios para que el vehículo de la civilización vaya por su justo carril y, cual locomotora osada, lleve á todos los lugares desde la población hirviente hasta la callada aldea, la luz del progreso y las conquistas de la ciencia y del arte.

V. B. O.

## Comentarios

Continúase en el Congreso pidiendo ternas y más ternas de jueces municipales.

La verdad es que este asunto preocupa hondamente al país.

Como que de esas ternas depende el equilibrio europeo.

También el grande hombre, el monumental Silveira se entretiene con esto de las ternas.

Y aún habrá quien se burle del sentido jurídico.

Para esos casos críticos vale la mar.

Ayer embarcaron en Barcelona para Cuba, los batallones de 900 plazas Aragón y Gerona.

Deseamos á los animosos expedicionarios mucha suerte y mucho provecho en la faena.

Dícese que el cabecilla Borrero murió en el ataque de Alta Gracia.

Si esto es cierto, habrá tenido muy poca gracia el ataque de Alta Gracia para el cabecilla Borrero.

El señor Castelar ha sido elegido para sustituir en la Academia francesa de Ciencias morales y políticas, como socio extranjero, al difunto historiador Cesar Cantú.

Hasta los franceses saben apreciar en lo que valen nuestros hombres de talento.

En cambio, en España, cualquier mequetrefe llama ignorante á don Emilio y se queda tan fresco.

Francia ha reanudado las relaciones comerciales con Suiza.



**POR LOS SARGENTOS**

Asunto que encierra el cumplimiento de un deber olvidado, es el hoy puesto en todas las bocas por «la cuestión de los sargentos». ¡Triste destino el de todas las justicias! Cuando de ellas no queda nada que aliénte al espíritu público, yacen en la mansión del olvido sin percibir más que algún que otro eco simpático, pero tan débil comparando con el ruido general, como sentido y animoso era lanzado; en cambio, cuando por acasos de nuestra vida echamos de ver la torpeza, entonamos todos un coro vibrante y enérgico, y poniéndonos al lado de la razón, procuramos remediar el mal causado con tantos bríos para el bien como antes fuimos olvidadizos para él.

No hay ley á nuestro entender—como no sea la ley de la conveniencia—que sea justa sinó está cimentada sobre las bases de equidad. Podrá la ley escrita determinar artículos, sentar preceptos; pero si unos y otros no están amoldados á las honradas exigencias de los encargados de cumplirla, á la corta ó á la larga se derrocan y hunden, porque ya el interés general no admite soberanía sobre él y las castas privilegiadas no pueden por tanto, disputar mucho sus egoismos.

¿Qué méritos puede alegar el flamante oficial, mozalvete aun, salido de la academia sobre el sargento, hombre granado, fuerte, viril, nutrido por espacio de algunos años en la típica vida de la milicia y sabiendo por su práctica los achaques de ella?

Porque si es verdad que este carece de los estudios técnicos ¿no puede adquirirlos y probar su suficiencia de un modo oficial como lo hace el médico, el abogado etc? Y si se abriera campo á las aspiraciones del sargento, pero campo franco y sin tropiezos, no con irritantes distingos ni como se hace hoy ¿cuánto no ganaría nuestro ejército?

Pero aparte esto ¿hay nada que justifique la pretensión de mutilar los estudios conseguidos para alcanzar la categoría de oficial por haber escasez de ellos efecto de los que han tenido que ir á Cuba, no acordándose para cubrir estas bajas ni de la escala de reserva ni, en su defecto, del ascenso de esa honrada clase suprimida por fundados ó infundados temores (que esto no nos toca á nosotros decirlo) de orden público? No decir que el joven muchacho de 19 ó 20 años encargado de la dirección de soldados viejos y agerridos ha de hacerlo con mas pericia que el hombre sesudo educado en filas. ¡Que lógica mas extraña; que ausencia de buen sentido!

Tres ejemplos contamos en la actual insurrección separatista de lo que es y lo que vale esa clase que hoy vé regateada la recompensa.

En el primero de esos tres casos, un sargento estaba de comandante militar de un poblado, teniendo á sus órdenes reducidas fuerzas; intenta el enemigo apoderarse de él; librase empeñado combate y son rechazados los separatistas.

En el segundo, otro sargento con 15 soldados es rodeado por 400 hombres, le intiman la rendición y hace contestar á su gente con una descarga que fué seguida de tantas como pudieron hacer durante cinco horas que duró la lucha; como ésta terminó ya lo sabemos, como igualmente no ignoramos que el sargento, el comandante de los 15 hombres, cayó herido de gravedad á las primeras descargas, sin que por ese motivo abandonara el mando de su fuerza.

El tercero es recentísimo: ocurrió el día 16 ó 17 del corriente. El telegrama oficial le describe así:

«El grueso de las fuerzas de Máximo Gómez atacó el fuerte de Alta Gracia, que mando estación y casas; la guarnición, compuesta de un sargento y 25 hombres, se defendió con valor, teniendo cinco hombres muertos y siete heridos.»

¿Quién podrá negar que esos tres sargentos han dado pruebas de poseer relevantes condiciones de mando, tanto por su valor acreditadísimo como por las dotes para el manejo de una fuerza en los com-

bates? Si eso está probado, no cabe duda, están en condiciones de mandar, no una escuadra, sino una sección y son dignos de llevar las estrellas del oficial.

Siempre hemos sido entusiastas de nuestros soldados, porque siempre han cumplido como buenos; pero la admiración sube de punto cuando se considera, que si antes pudieran estar halagados por el premio de sus esfuerzos traducidos en recompensas sucesivas, hoy no tienen otro pago que una escala ascendente cerrada en la categoría del sargento, ante la cual se estreñan todas las aptitudes, todos los heroísmos.

Al bravo que lucha con entusiasmo ¿que pago se le da? Cuando hay alguno, siempre regateado.

El sargento que va á la guerra, no ve nada delante que le anime, deja, sí, detrás una familia; en frente mira terrible la silueta de la muerte.

Si es verdad que el ciudadano todo lo debe á la patria, también lo es que ésta debe dar algo al ciudadano. ¿Y qué le da, al presente, al sargento? ¿Cruces, gloria...?

El ingreso en la escala activa de los sargentos es de justicia y no dudamos se alcanzará; de lo contrario, revelaría una lucha de clases que hoy ya no es posible.

Publicistas tan distinguidos como Sanchez Bregua, Cavia, Burroil, Alas (J.), Lapoulipe y otros abogan en favor del sargento, todos dicen que se le debe dar más de lo que tiene hoy. También en el Congreso se discute la cuestión, ya veremos el fin del asunto.

La prensa toda se ocupa de él; pero lo más sustancial que hasta ahora se ha publicado es la «Solución» de don Juan Lapoulipe, que á nuestro juicio es lo más puesto en razón, si bien sienta extremos, como son las medidas que señala para el tiempo de paz las que han estado en vigor sin que sus resultados brillaran por el éxito.

Ch. Bophear.

Madrid 20 de junio 1895.

**NOTICIAS**

Mala sombra tienen los que desde las columnas del colega aspirante á órgano del silvelismo, atacan, veogan ó nó á pelo, al marqués de Robert porque descubren el juego desde cien leguas, y juego descubierta significa partida perdida.

Porque en el distrito de Puigcerdá han sido nombrados jueces municipales que distan mucho, segun dicen al colega, en política del señor marqués de Robert, lo censuran, siendo así que si procedieran con justicia, debieran aplaudirlo por su proceder patriótico atendiendo méritos personales en donde existen, en vez de obrar con parcialidad ayudando á ese caciquismo que tanto en ocasiones parece que combaten. Precisamente porque los que administran justicia no deben tener color político determinado, es por lo que merece aplausos el marqués de Robert. Buscar el mérito en donde está sin mirar precedencias, es lo que justifica á una situación; lo demás es echarse en manos de camarillas y eso no hay quien desinteresadamente lo aplauda en toda la provincia, cuyo bien busca nuestro amigo haciendo justicia á propios y á extraños.

Conque por este lado, sentimos los despechos pero votamos en pró de la imparcialidad.

Tampoco perdona médio el compañero en inventar méritos con tal de faltar á la verdad, en perjuicio de nuestros amigos el conde de Serra y Quintana y en provecho de los que créé le han de tonsurar en breva.

Hé aquí el telegrama que antes de anoche publicó:

Mañana se discutirá la cuestión referente á la libre exportación del corcho en bruto.

Los diputados de Gerona, que fieles al cumplimiento de su deber, no se han ausentado de la Corte, se proponen discutir con calor y terciar extensamente en el debate, aprovechándose de las varias declaraciones favorables, hechas en la sesión de ayer, por el ministro de Hacienda.—Evaristo.

Ese Evaristo sin escalera no dice quienes son los diputados por Gerona que han votado en contra de la libre exportación del corcho, ni dice que los diputados por Gerona que han votado en contra son los

que tienen su domicilio en Madrid, lo cual no tiene mérito alguno.

LA LUCHA publicó hace algun tiempo un telegrama de un respetable diputado por la provincia de Gerona, en el cual decía no podia secundar los deseos de los industriales corcho-taponeros por ser lo que piden contrario á los intereses de los propietarios de su distrito, y como dicho diputado pertenece hoy al grupo silvelista, ahí tiene Evaristo una resta, cosa que no podrá citar entre los diputados y senadores amigos nuestros que han hecho y dicho en pró de la industria taponera más de lo que pueden hacer y decir hoy los que son santos de la devoción improvisada del compañero.

Ahí está el diario de las sesiones del Congreso que dice lo que todo el mundo sabe en favor del señor Quintana, y ahí están los hechos que atestiguan que el marqués de Robert ha trabajado, hecho y dicho por esa importante industria lo que pocos, hasta oponerse á lo que era corriente casi unánime en su partido en determinada ocasión, rompiendo la subordinación y disciplina políticas en pró del país, y si nó ahí están los industriales á quienes puede El Correo consultar.

Pero qué saben Evaristo y el colega de estas cosas, cuando así proceden? Bueno que hagan méritos para llevar harina á su molino, pero bueno que toquen el órgano á tiempo, porque de lo contrario ni el de mostoles será más desafiado ni de sonidos más discordantes.

Después de todo, ahí está también el partido conservador ayudando á los industriales, y en otro lugar puede leer el compañero lo dicho por el ministro de Hacienda á quien en primer término se debe el triunfo de los intereses de nuestros taponeros.

—Han terminado y expuesto sus reparcimientos los ayuntamientos de Ger, Rosas, Bolvir, Maranges, Caixans, Vilabertran y Hostalrich.

—Es extraordinario el calor que se deja sentir en estos días; á las horas de sol, la temperatura llega á ser asfixiante; por esta razón han empezado á registrarse algunas enfermedades de las propias del verano que en este año se han presentado bruscamente.

—Ayer llegó de Barcelona con el fin de recoger á su distinguida esposa é hijos que hace unos días se hallan en esta ciudad, y trasladarse con ellos al pueblo de Corsá en donde piensan pasar una temporada, nuestro estimado compañero don Eusebio Corominas Cornell, director de «La Publicidad» de Barcelona.

—La comisión nombrada para la repartición de los fondos recaudados por suscripción nacional, con destino á los náufragos del «Reina Regente» ha acordado conceder un plazo que terminará el primero de noviembre para presentar las reclamaciones documentadas en demanda de los auxilios.

—Pasado dicho plazo, la comisión repartidora distribuirá las cantidades recaudadas entre las familias que hubiesen acreditado anteriormente su derecho.

—La sesión celebrada ayer por el cabildo municipal fué la última del actual ayuntamiento. En la próxima debe quedar constituido el nuevo.

—Se ven por estas calles, sobre todo á la llegada de los trenes, grandes cuadrillas de segadores, que vienen con el fin de ver si encuentran ocupación de su oficio.

—Dice El Correo de Madrid, que nada hay oficial en lo que se ha dicho, de haberse adelantado el reemplazo de diciembre para octubre.

—En San Feliu de Guixols fué detenido antes de ayer el vecino de aquella villa Miguel Arrich Brugada, autor convicto y confeso de las heridas, de pronóstico reservado, inferidas al vigilante del resguardo de consumos José Nadal, habiéndole ocupado al agresor en el acto de la detención, una pistola de dos cañones cargada, sistema Lefauchaux, cuatro cápsulas y una navaja.

—Parece que la empresa de aguas de esta ciudad ha reclamado á la alcaldía, contra el hecho de que se rieguen con agua de su propiedad la subida del Puente y plaza de la Constitución, ya que según convenio entre aquella empresa y el ayun-

tamiento, solo puede éste emplearlas para el riego de las Ramblas. Podrá la mentada empresa llevar razón, pero conste que su reclamación redunde en perjuicio del vecindario y esto debía haberlo tenido presente el ayuntamiento que hizo el tal convenio.

—El gobierno proyecta, para el caso de que necesite en septiembre enviar individuos de la primera reserva á Cuba, otorgar socorros y pensiones á las familias que sean mantenidas por los reservistas.

Lo creemos muy justo.

—Los fabricantes de taponos de corcho de Andalucía han elevado una solicitud al ministro de Hacienda, pidiendo que se rebajen los derechos y protestando contra todo aumento.

—Manifiestan también deseos de que se restablezca el tratado de comercio con Alemania.

—A nadie se le esconde la urgente necesidad que tiene el ramo de obras públicas de adoquinar el puente de Isabel II, y esperamos que cuando llegue el caso se procurará pavimentarlo con adoquines oscuros que, no reflejando tanto los rayos solares, den menos calor y luz, cosas ambas que perjudican notablemente á los transeúntes.

—La junta provincial de instrucción pública ha admitido al maestro de Palau de Santa Eulalia la renuncia de su cargo y ha aprobado el nombramiento hecho por la junta local á favor de doña Francisca Bosch.

—Ha recibido en la universidad de Barcelona el grado de licenciado en la facultad de Farmacia nuestro particular amigo don Dalmacio Bertran Ramon, hijo del conocido profesor de violín del mismo apellido que durante tantos años residió en esta ciudad.

Felicitemos al señor Dalmau con tal motivo.

—Por haber cumplido la pena de 6 meses de arresto mayor y tres días de prisión subsidiaria, impuesta por esta audiencia provincial, ha sido puesto en libertad el detenido en esta cárcel correccional José Taberné Tasquets.

—Ayer mañana celebróse en el círculo carlista de esta capital la reunión política anunciada, que presidió el jefe regional del carlismo don Luis Maria Launder. Asistieron á ella bastantes correligionarios suyos, aunque muchos menos de los que era de esperar, y se notó la ausencia de caracterizados individuos del partido ya por los cargos que en el mismo han ocupado ya por los trabajos que han hecho en favor de aquel con las armas en la mano. Esto hizo aparecer mas notable la reciente escisión en aquella agrupación que se venia citando como modelo de cohesión y disciplina.

A la hora en que escribimos estas líneas, 9 de la noche, se está celebrando en la fonda de Italianos el banquete que dedican al señor Launder algunos de sus amigos políticos.

—Según nos dicen de Lloret de Mar, se están haciendo en aquella villa preparativos para celebrar dignamente la fiesta mayor en los días de Santa Cristina, San Jaime y Santa Ana, 24, 25 y 26 de julio próximo respectivamente.

—En esta audiencia provincial está anunciado para hoy la vista en juicio oral, de la causa que procedente del juzgado de primera instancia de La Bisbal, se sigue contra los hermanos Lorenzo y Francisco Oncina y Rosa Casellas por el delito de desacato y desobediencia. Defenderá á los procesados en el acto del juicio, el abogado de éste colegio, don Ramón Maria Alameda y les representará el procurador don Jacinto Vielsa. De la causa es ponente el magistrado don Vicente Sangenis.

—Habiendo constituido el depósito de 65.031 pesetas en la caja general de depósitos por conducto de esta tesorería de Hacienda, el arrendatario de los consumos de esta capital, para garantizar dicho arriendo, se ha dado orden para que le sea devuelto el depósito provisional que tenían hecho en las arcas municipales.

—Como dijimos, ayer mañana embarcaron en Barcelona para Cuba, los batallones de Aragón y Gerona.

—La abundancia de materiales nos obliga á retirar, compuesta ya, la reseña de la sesión celebrada ayer por el ayuntamiento y otros originales correspondientes á esta sección.

SONETO

(IMITACIÓN DE VIRGILIO)

Oh dulces prendas, por mi mal halladas, dulces y alegres cuando Dios quería...

Garcilaso de la Vega

Abou Baker

Hallándose de paso en Londres, ha fallecido hace ya algunos días en el hotel donde se hospedaba, un monarca asiático.

El muerto no era otro que el sultán de Djohore, que encontrándose mal de salud pasó el invierno último en el Mediodía de Francia para restablecerla.

S. A. Abou Baker tenía sesenta años de edad y en 1887 firmó un convenio con el gobierno inglés mediante el cual ejercía éste su protectorado en sus Estados...

El rey de Djohore era hombre bastante culto. Vestía á la europea y hablaba el inglés y el francés con bastante corrección.

Abou Baker, que comenzó á reinar en

1861, deja un sucesor al trono en la persona de su hijo único, que tiene actualmente veintidós años y que será proclamado oficialmente sultán de Djohore tan pronto como lleguen á dicho Estado los despojos mortales de su padre.

Charada compuesta

A mi amigo don Carlos G. Puelles

Mi segunda con segundas anoche me preguntó; ¿quien es ese prima primas de la huerta desertor?

Yo le dije, un abogado de los de marca mayor. ¿Y eso de mi tres terceras que tanto la prensa habló?

Pues, un país hermoso y rico de allá donde nace el sol; una Jauja, andando el tiempo para un quidam, ó bien dos...

F. Redoble Port Bou

(La solución en el número próximo.)

Solución á la charada anterior

MO RE TO RE GA LO TO LO SA

Teatro Principal

Compañía cómico-dramática

Función para hoy jueves 27 de junio (3.º de abono de la 4.ª serie)

«El alcalde de Zalamea», «Teresa» y «En plena luna de miel».

A las 9 en punto.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY Stos. Anecto, mr. y Sansón pbro. CUARENTA HORAS En la iglesia de la Congregación.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 4

Sección comercial

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, ACCIONES, ORO, BILLETES DE BANCO, OBLIGACIONES. Lists various financial values and exchange rates.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS



el que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y rápidamente todas las ENFERMEDADES URINARIAS...

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Casas e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Páez, Paolino Torres y Mardí y Carqel, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones...

Esta periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurinas, ilustraciones de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, croquis, tapicería en colores, joyas, cronogramas, música, Bellas Artes, etc., etc.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche. Se insertan á precios sumamente económicos.

Advertisement for a printing press with decorative border. Text: En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, á precios reducidos, con esmero y prontitud. Plaza de S. Francisco núm. 6, bajos.

PASTILLAS BONALD

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico.

ANUNCIOS

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desórdenes del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagné, precio 75 cént.

Vino Decagné á la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París

Advertisement for Tónico-genitales del Dr. Morales. Célbres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

CENTRO GENERAL negocios, comisiones y representaciones

Jaumeandreu Espuñes y C. GERONA.

Gestiona toda clase de asuntos administrativos, judiciales, comerciales y eclesiásticos, á reducidos precios.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde y de 3 á 7 de la misma.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS DE MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

5, RUE DE LA PÉRLE, 5—PARIS.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bradel, 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.